

Consideran funcionarios de la ONU a las drogas un obstáculo para el desarrollo sostenible



Naciones Unidas, 10 feb (RHC) Altos funcionarios de la ONU consideraron a las drogas un obstáculo para los planes globales de desarrollo sostenible, por lo que llamaron a potenciar el principio de la responsabilidad compartida.

Durante la instalación de un foro preparatorio para la sesión de alto nivel sobre el tema, prevista para abril venidero, también advirtieron los representantes del máximo organismo internacional sobre el impacto negativo de los estupefacientes en la salud, los derechos humanos y la seguridad de los Estados.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-mun, afirmó que ningún país puede enfrentar el problema de las drogas ilícitas de manera aislada, lo cual ratifica la importancia de la conferencia convocada por la Asamblea General.

Asimismo explicó que la sesión de alto nivel será una oportunidad para discutir políticas e impulsar respuestas integrales que tengan en cuenta el bienestar de las personas y apoyen la materialización de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible.

También se divulgó que la Oficina del Presidente de la Asamblea General de la ONU confirmó la nominación del esloveno Danilo Turk para el puesto de Secretario General de la organización, el cuarto candidato oficializado.

Turk fue presidente de su país de 2007 a 2012 y estuvo muy vinculado antes al trabajo de Naciones Unidas, primero como embajador de Eslovenia (1991-2000) y después como secretario general adjunto para Asuntos Políticos del ente mundial (2001-2005).

La lista de aspirantes a suceder en el cargo al sudcoreano Ban Ki-moon, quien termina en 2016 su segundo mandato de cinco años, incluye a la canciller croata Vesna Pusic, el expresidente de la Asamblea General Srgjan Kerim (Macedonia) y el vice primer ministro y titular de Asuntos Exteriores de Montenegro, Igor Luksic.

El próximo Secretario General debe pertenecer a un país de Europa Oriental, a partir de una rotación vinculada al principio de la justa distribución geográfica, aunque no recogido en resolución alguna.

La ONU está inmersa en un proceso para democratizar la elección, en sintonía con los reclamos de países miembros de escoger al ocupante del puesto de una manera más transparente y con la participación activa de la Asamblea General, principal órgano deliberativo de Naciones Unidas.

Anteriores procesos han tenido como característica el secretismo y el protagonismo casi exclusivo de los cinco países con escaño permanente en el Consejo de Seguridad (Estados Unidos, Rusia, Francia, China y Reino Unido).

El mes pasado, el presidente de la Asamblea General, Mogens Lykketoft, admitió que resulta difícil imaginar que las cinco potencias abandonen sus fuertes posturas en el tema, sin embargo, adelantó la participación activa del resto de las naciones en la evaluación de las propuestas.

La idea es que conversen con los candidatos sobre sus posiciones y apoyen las nominaciones, proceso que debe comenzar a principios de abril, subrayó.

En diciembre, Lykketoft y la entonces presidenta del Consejo de Seguridad, la embajadora estadounidense Samantha Power, enviaron una carta a los Estados miembros de Naciones Unidas sobre la elección, a partir de lo plasmado en la resolución 69/321 de la Asamblea General.

Esa iniciativa responde en parte a las demandas de la comunidad internacional de mayor transparencia y democracia a la hora de escoger al Secretario General de la ONU.

La Asamblea activó en enero un sitio web con el objetivo de divulgar los detalles del proceso.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/83759-consideran-funcionarios-de-la-onu-a-las-drogas-un-obstaculo-para-el-desarrollo-sostenible>



Radio Habana Cuba